

Oeste, en la línea de París a Nantes, el primer tren rápido arrastrado por una locomotora eléctrica.

Este suceso abre, seguramente, una nueva era de progreso en la rapidez del transporte, pudiéndose ya creer en la realización práctica del tren soñado por el *Monitor de los intereses materiales*, que debía correr, paradas comprendidas, 100 kilómetros por hora.

Refiere un periódico de Alicante que exten los plantíos de almendros del término de Agosti, han sido atacados por un insecto que ha destruido por completo la cosecha de almendras.

El insecto se propaga de uno a otro árbol por tierra, pero también se propaga cubriendo el árbol ya comido con una inmensa tela de araña, de la que penden millares de hilos, a los que van adheridos los insectos, y a merced del viento se van estirando hasta adherirse a otro árbol.

En Oviedo se está montando una fábrica de cervezas, la mayor de España, y a la altura de los últimos adelantos. Producirá 40.000 hectolitros anuales. Se explota en sociedad anónima con el capital de 1.500.000 pesetas.

En Francia se producen 73 millones de kilos de manteca por año, de los cuales 35 millones son consumidos en el mismo país, exportándose los 38 millones restantes.

Dicese que ha aparecido la flojera en la provincia de Lérida.

Los estragos del mildew son generales y espantosos en aquella provincia, comarcas hay en que no quedará un racimo para un remedio.

En la Garriga las viñas presentan muy mal aspecto, causando estragos en ellas el *oidium*, por cuyo motivo la cosecha del vino promete ser poco provechosa para los agricultores.

Escriben de Mallorca que los labradores de Felanitx se muestran muy disgustados por los pésimos resultados que prometen, tanto la cosecha de almendras como la de uvas. La miseria se va ensañando de aquellas y otras poblaciones, poco ha florecientes y ricas con el auge de su industria vitícola, hoy tan venida a menos.

La cosecha de aceite puede darse por nula en toda la ribera del Cinca.

En sus comarcas ha subido un duro por quintal.

MERCADOS NACIONALES

Albacete.

En calma el mercado de cereales y legumbres y los precios con tendencia a la baja. Debido al tiempo seco que se ha disfrutado, se están realizando y casi tocan a su término las operaciones de trilla. Las existencias pueden decirse que hoy son inculcables, pues no se conoce el resultado de la cosecha.

El mismo aspecto presenta el mercado de productos transformados, no observándose en los precios alteración. El estado de las viñas es inmejorable, aunque notándose en ellas la falta de agua.

En algunas comarcas, entre ellas la capital, un fuerte granizo ha ocasionado pérdidas de importancia.

Avila.

Sigue la paralización en los mercados de granos, por hallarse la mayor parte de los agricultores ocupados en las operaciones de la recolección, que se hace en las mejores condiciones. Los precios de los cereales y leguminosas, sin variación.

Respecto a los productos restantes, sucede lo mismo.

Los ganados, en buen estado sanitario. La recolección se halla bastante adelantada y hace muchos años que no se ha conocido tiempo mejor para las operaciones de siega, trilla y limpia.

Cáceres, Cádiz y Castellón.

Estas provincias no ofrecen en sus mercados variación alguna a lo consignado en reseñas anteriores que hemos publicado.

Ciudad Real.

Durante la presente semana se han desencadenado en varios términos municipales de esta provincia grandes tormentas, las que han causado perjuicios de consideración en los viñedos, olivares y huertas.

Los mercados de cereales y vinos se encuentran paralizados.

Por lo que a Valdepeñas y términos colindantes se refiere, según nuestro corresponsal en dicho punto, se confirma el mal estado de la próxima cosecha de uva, pues se encuentra cada vez más pequeña por faltarle agua para su madurez y engrosamiento.

La exportación de vinos continúa bastante animada a los precios siguientes:

Vino tinto superior, de 2,50 a 2,75 pesetas arroba (cueva). Primera, 1,75 a 2, en bodega.

Blanco superior, 2,75 a 3 (cueva). Primera, 2 a 2,25 en bodega.

El vinagre se cotiza a 2,50 arroba. El aceite a 11,50 ídem.

El trigo candeal de 8,75 a 9 pesetas la fanega.

Córdoba, Coruña, Cuenca y Gerona.

Los mercados de estas provincias no han sufrido alteración ni en la concurrencia de los géneros ni en los precios de los mismos.

Granada.

Ha comenzado la recolección de la remolacha acarina, que en el año corriente ha disminuido su área cultural. La cosecha resultará mala por consecuencia de la devastadora plaga que ha destruido las hojas.

La recolección de cereales y legumbres toca a su término, y aunque ha sido buena en cantidad, deja mucho que desear la calidad de los trigos.

Los mercados sin transacciones.

Huesca.

Por causa de las grandes existencias de cereales extranjeros en los mercados de Barcelona, Tarragona y Valencia, los de esta provincia se hallan completamente paralizados. No se buscan más que trigos de clase muy fina, y aun éstos, que son pocos los recolectados, se pagan a precios ruinosos para el labrador, pues no exceden de 15 pesetas hectolitro franco sobre vagón. Las demás clases no son buscadas, y si alguna partida se vende, es a precios bastante inferiores.

El precio de la cebada se sostiene a ocho pesetas hectolitro, buenas clases.

En el mercado de vinos parece se han hecho algunas transacciones para Francia, a precios algo mejores que los de la última campaña, y según se cree, aquéllos tienden al alza.

Los viñedos de esta provincia han sufrido los efectos de la plaga peronosporica en algunas comarcas.

Lugo.

Los vinos siguen en su venta la misma marcha que en la semana anterior.

Las fábricas de conservas alimenticias están en plena actividad.

Lugo.

Con bastante concurrencia se han verificado las ferias anuales en la ciudad de Viveiro, que dieron principio el 12 del corriente.

Las transacciones verificadas lo fueron a precios satisfactorios.

El mildew ha comenzado a presentarse en los viñedos no sulfatados en algunos puntos de la provincia, siendo más intensa la invasión en algunas variedades, entre ellas el Othello (cepa americana.)

Oviedo.

La gran cosecha de cereales, que aún se está recolectando, ha causado una baja en la importación de trigos de Castilla y harinas de Barcelona (extranjera), que ha de acentuarse más durante los meses del invierno próximo.

El decalitre de trigo del país se vende a dos pesetas la escanda y a 1,75 el de trigo rapino y común. Las judías continúan sosteniendo el aumento de precio de las semanas anteriores.

El movimiento de productos agrícolas y transformados es muy lento en la capital y de gran actividad en Gijón.

El tiempo favorece poco los plantíos de remolacha; pues los días nublados han sido acompañados de bajas temperaturas, oscilando ésta entre 20 y 24 grados centígrados.

Los mercados de ganado vacuno muy animados. Las transacciones regulares y los precios bastante altos. Como los ganaderos tienen asegurada la alimentación del ganado, a causa de la gran cosecha de forraje, no tienen necesidad de vender, y la falta de oferta ha elevado los precios de 10 a 15 pesetas por cabeza. El alza ha sido general en todos los mercados celebrados durante las tres semanas anteriores.

Santander.

En los mercados de Potes y Reinosa el precio del trigo y demás cereales sigue encalmado, notándose poca animación en las transacciones, debido a que los agricultores se hallan ocupados en las faenas de recolección; éstas van adelantando, aunque el tiempo no las favorece a causa de lo variable que ha sido en la semana actual.

En los de Santander y Torrelavega, el precio de judías y habichuelas sigue sostenido y con tendencia al alza, sucediendo lo propio con el de frutas y hortalizas; esto obedece a la concurrencia de forasteros que en esta época afuyen a la capital y otros pueblos limítrofes.

En la capital el precio de pan y carnes sigue sin alteración.

Sevilla.

En el mercado de cereales y leguminosas ha habido en la pasada semana bastante animación, haciéndose transacciones y exportaciones de alguna importancia, particularmente de trigo, cebada y avena, por cuya razón han tenido los granos de más excelente calidad una pequeña alza en los precios.

Continúa cotizándose en alza el precio del aceite, siendo cada día más cortas las entradas y de clase bastante endeble. La notable subida que ha experimentado este producto en sus precios y las pocas ofertas que del mismo se hacen, dan motivo para temer que llegue un día en que falte aun para las necesidades del consumo interior.

En los demás productos no ha habido más variaciones dignas de notarse que la subida que han tenido en sus precios el queso y la lana blanca.

Valencia.

Se ha insinuado en los arroces una ligera alza a consecuencia de los embarques para Cuba y de la poca entidad de las existencias; pero es de esperar no se prolongue mucho, en atención a que dentro de breves días comenzará ya la siega en algunos puntos de la Ribera.

Los trigos han sufrido alguna baja que se explica por la oferta de los que tienen precisión de vender y las existencias de procedencia extranjera todavía considerables.

Las habichuelas han descendido a los precios normales, una vez terminada la siega.

Los demás granos y legumbres siguen sin alteración sensible.

Las uvas tintas para vendimia se pagan a 3,20 pesetas el quintal métrico, siendo regular la cosecha.

En el negocio de aguardientes y espíritus de vino nótase animación y tendencias al alza.

Valladolid.

La entrada en los mercados que se anotan en los adjuntos estados ha sido muy escasa, a causa, sin duda, de estar ocupados los labradores en las faenas de recolección.

Los precios consignados en los mercados de la capital y Medina del Campo en cereales y leguminosas, son por quintal métrico; los de Nava del Rey, por hectolitro; en este último y el de la capital corresponden dichos precios a la semana actual; no así el de Medina, que los precios corresponden a la semana anterior.

Puede darse por terminada la siega, y la trilla durará todo lo que falta del mes si el tiempo continúa bueno.

Vizcaya.

Quedan muy pocas existencias de alubias y es grande la demanda.

También hay gran demanda en esta plaza de arroz, no habiendo variado las cotizaciones sensiblemente, pues los precios son 41 a 43 las clases bajas, 44 a 49 las superiores y 40 a 41 las extranjeras, los 100 kilogramos.

En los del maíz se ha observado una pequeña alza.

Se han recibido garbanzos finos nuevos de Mazagán, que han obtenido muy buena aceptación; se realizan a 49 pesetas los 100 kilogramos.

Se esperan nuevas partidas de los mexicanos. Realizanse operaciones de importancia con la manteca a 19,25 pesetas los 11,50 kilogramos, de la Fairbank en barriles; a 19,75 la Royal Lity en latas, a 24,25 la Bancroft en vejigas.

Zaragoza.

Las condiciones del mercado de cereales mejoran, a causa de empezar a hacer algunas compras los acaparadores y fabricantes.

Los precios de los demás artículos siguen lo mismo que en la semana anterior en esta capital.

Baleares.

Mercado de cereales y legumbres en calma; los mismos precios, pero sostenidos.

La cosecha de aceituna en Palma y en Ibiza ha sufrido gran detrimento, por haberse caído la mayor parte del fruto, cuando todavía no podía aprovecharse.

EXTRANJEROS.

Dice nuestro ilustrado compatriota el director de la Estación Enotécnica de España en Cete, Sr. Blavia:

—Aun agudizándose la creencia de que, debido a la inclemencia del tiempo y al desarrollo de algunas enfermedades presentadas últimamente en los viñedos, la cosecha que va a principiar quedará reducida de 34 a 40 millones de hectolitros, como se presume, podría suceder que, aun habiendo alguna mayor demanda, los precios no sufrirían muy sensibles modificaciones, por la razón de que existen aún no pequeñas cantidades de vinos sin colocar, y que, como se comprende, detendrían el alza que de no ser así experimentarían los nuevos caldos, hasta cierto punto necesarios, para cubrir el déficit que, cuando menos por este año (y nosotros opinamos que lo habrá otros), pueda acusar el mercado francés.

No se olvide en todo caso que la tendencia cada día más marcada, tanto en Cete, como en París, Burdeos, Marsella y demás mercados, tiende a prescindir de las clases ordinarias, que por otra parte resultan siempre muy poco remuneradoras para el exportador, cuando no perjudiciales, y que si de dos años a esta parte las únicas que han dejado algún beneficio son las selectas ó que reúnan condiciones especiales, todo hace opinar que la campaña que va a comenzar acentuará más esa tendencia, precisamente porque el remanente de los vinos que hay por colocar pertenece todo a la clase ordinaria y hay por conseguirse donde escoger.

Es, pues, de gran interés para el comercio español que envíe a Francia clases buenas que, a nuestro juicio, son las únicas que, sobre venderse bien, tendrán fácil salida.

La nueva ley sobre la alcoholización y aguada en los vinos viene a ser una especie de espada de dos filos suspendida sobre la cabeza del comercio de exportación y que aumentará

las dificultades con que ya solían tropezar algunos vinos.

Según sean las necesidades y las influencias que se pondrán en juego por los vinicultores y proteccionistas, así se dejarán sentir los rigores de la ley sobre los vinos que vengan a Francia.

Las dificultades que encuentra la ciencia para determinar con seguridad y a conciencia si un vino contiene ó no pequeñas cantidades de agua ó alcohol añadido, no serán óbice para que la administración saque partido de los preceptos legales y tenga siempre a mano la manera de perjudicar el comercio de exportación, máxime cuando se trata de la diversidad de caldos que España puede ofrecer.

Es, pues, necesario, para evitar un criterio erróneo que nuestros productos vengan puros, pues así se conseguirá no solamente acreditar más los vinos españoles, sino que la Enotécnica pueda defender en caso necesario los derechos del comercio de buena fe.

Nada nuevo respecto a los mercados de París y Burdeos.

Londres.

En el mercado de pasas de Corinto la demanda al presente es bastante floja, si bien sus precios continúan firmes.

Las transacciones de dicho artículo en esta semana han sido insignificantes y sus precios hoy día son: Provinciales, de 10 y medio a 14; las Patras, de 12 a 22; las de Gulph, de 12 y medio a 27; las de Vostizza, de 13 a 23, y las superiores, de 28 a 36.

Las Corintas añejas, de 9 a 22 chelines, según clase, procedencia y condición.

Con Valencia las transacciones continúan siendo muy lentas, y sus precios son: medio selectos, de 30 a 33, y las superiores, de 34 a 36 chelines.

En los mercados de frutas frescas y hortalizas la demanda durante la presente semana ha sido bastante floja, habiendo bajado considerablemente sus precios sobre los de la semana anterior.

El total de productos valencianos que con destino a estos mercados se embarcó la semana pasada ha sido:

Para Londres: 3.119 cajas melones y 849 cajas de cebollas.

Para Liverpool: 7.149 cajas melones y 4.745 cajas cebollas.

En los mercados de Glasgow, Manchester y Hull: melones de Valencia, de 4 a 7. Cebollas de esta última procedencia, de 3 a 5 1/2, y tomates, de 3 peniques a 1 1/2 chelines por cajita pequeña. Patatas de Lisboa, de 3 a 4 3/4 por quintal inglés, y manzanas de esta última procedencia, a 5 chelines por media caja. Limones de Palermo, de 3 a 9; los de Nápoles, de 6 a 8, y los de Mesina, de 4 3/4 a 12 chelines por caja.

Dicen de Londres que ha comenzado la temporada de los arribos de uva procedente de Dania y a pesar de que este año se han retrasado los embarques cerca de un mes con los del año anterior, haciendo que casi coincida la llegada de dicha fruta y la uva temprana de Almería, que es más preferida en el mercado, se están realizando, tanto en Londres como en Liverpool, a precios más satisfactorios que los de la temporada del 93.

CARNES

Badajoz.—La carne de vaca a 1,80 pesetas el kilo y a 1,45 la de macho y carnero.

Ciudad.—El precio del kilogramo de vaca en esta capital ha sido: sin hueso a dos pesetas; ídem id. con hueso a 1,40; ídem id. de cordero a peseta.

Cuenca.—La carne de ternera a tres pesetas el kilo; de carnero a 1,80, y de oveja a 1,70.

Jaen.—La carne de borrego se ha vendido a 1,26; la de oveja a 1,16 y la de ternera a 1,90.

Navarra.—Carne de ternera sin hueso a 2,80;

íd. de macho a 1,30; ídem de cordero a 1,30, y de carnero a 1,55.

Albacete.—Las carnes se cotizan de 1,50 a 1,75 pesetas el kilo.

Guadalajara.—La vaca de 1,75 a 2,25 pesetas el kilo; la ternera de dos a tres pesetas el kilo; la oveja a 1,40 y el tocino añejo a dos pesetas.

En San Sebastián la vaca ó buey se expende a 2,25 pesetas kilogramo; la ternera a 2,50 y e carnero a 2,70.

Medina del Campo (Valladolid), carneros..... 12,50 a 17,50
Ídem ovejas..... 7,50 a 1,25
Ídem corderos..... 7,50 a 10
Calanda (Teruel), ovejas..... 18 a 19
Ídem corderos..... 14,50
Villafañia (Zamora), carneros..... 20 a 25
Ídem corderos..... 11 a 15
Villalampo (Zamora), carneros Mota del Marqués (Valladolid), ídem..... 23,75
Villalba de los Barros (Badajoz), cerdos vivos, arroba..... 9,50
Ídem id. salado, ídem..... 35

En Madrid la ternera sigue encarecida y hay poco consumo, debido a que todavía no ha empezado a regresar a sus hogares la gente rica. Las demás carnes sostienen los precios de semanas anteriores.

BANCO HISPANO-COLONIAL ANUNCIO

EMISIÓN DE 1890.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba.

DÉCIMO-QUINTO SORTEO DE AMORTIZACIÓN.

Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 1.º del Real decreto de 27 de Septiembre de 1890, tendrá lugar el décimoquinto sorteo de amortización de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1890, el día 10 de Septiembre, a las once de la mañana, en la sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, núm. 1, principal.

Según dispone el citado artículo, sólo entrarán en este sorteo los 485.000 billetes hipotecarios que se hallan en circulación.

Los 485.000 billetes hipotecarios en circulación se dividirán, para el acto del sorteo, en 4.850 lotes de a cien billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo siete bolas en representación de los siete centésimos que se amortizan, que es la proporción entre los 1.750.000 títulos emitidos y los 485.000 colocados, conforme a la tabla de amortización y a lo que dispone la Real orden de 13 del actual expedida por el Ministerio de Ultramar.

Antes de introducirlos en el globo destinado al efecto, se expondrán al público las 4.750 bolas sorteadas, deducidas ya las 60 amortizadas en los sorteos anteriores.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el presidente del Banco, ó quien haga sus veces, asistiendo además la comisión ejecutiva, director gerente, contador y secretario general. Del acto dará fe un notario, según lo previene el referido real decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los billetes a que haya correspondido la amortización y de dejará expuestas al público para su comprobación las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas a que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización desde 1.º de Octubre próximo.

Barcelona 24 de Agosto de 1894.—El secretario accidental, Manuel García.

ESPECTACULOS.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve. —(Beneficio de los Asilos de Beneficencia Municipal).—Jai Alai.—«Coppelia» (baile en dos actos).—Intermedio por la banda de ingenieros. Entrada, 1 peseta.

Panorama nuevas vistas. Exposición de París.—Tio Vivo.—Fantoques y otros receros.

PRINCEPE ALFONSO.—A las ocho y tres cuartos. — Los africanistas.— El aquelarre.— Campanero y sacristán.—La cruz blanca.

COLON.—A las nueve.—Décima representación del gran espectáculo titulado «Exposición de Chicago», en el que toman parte todos los artistas de la Compañía, un numeroso cuerpo de baile y 200 figurantes.

Entrada general 50 céntimos.

Imp. de la «REVISTA DE NAVEGACIÓN Y COMERCIO» Marqués de Urquijo, 8.

LA LIGA AGRARIA

ÓRGANO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES AGRICOLAS E INDUSTRIALES DEL PAIS

Es el periódico, entre los de su clase, que más circulación ha llegado á alcanzar en la Península y Ultramar por la virtualidad, acierto y perseverancia de las doctrinas que sustenta. Tirada, 17.000 ejemplares.

Además de las reformas introducidas en su confección, incluimos otras más interesantes, distribuyéndolas en secciones, que serán constantemente fijas, y en las que el productor, el comerciante y el consumidor, encontrarán cuanto les sea conveniente conocer para el mejor desenvolvimiento de sus negocios, puesto que nos proponemos llevar á ellas el movimiento exactísimo de las cotizaciones en nuestros principales mercados en toda clase de productos, y singularmente de cereales, vinos, aceites, espíritus y aguardientes, carnes, lanas, harinas, azúcares, tabacos y demás informaciones y referencias que tanto conviene conocer á todos.

Esto aparte de que en la sección de MERCADOS vaya el detalle de cada producto y el estado de cada región, é independientemente de la parte doctrinal del periódico, en el que figurarán, como siempre, los acostumbrados trabajos que tanta reputación le han hecho adquirir en todas partes.

La estructura y especial construcción de LA LIGA AGRARIA que hacen de él hoy el primer periódico en España, por su estética y tamaño, está en armonía con los precios económicos de suscripciones, que no alteramos, á pesar de los grandes sacrificios impuestos.

En Madrid, trimestre, 2,00 pesetas.—Provincias, ídem, 2,50 ídem.—Ídem, semestre, 5,00 ídem.—Año, 10,00 ídem.—Ultramar, un año, 20,00 ídem.—Extranjero, 25,00 ídem.—NOTA.—Para evitar molestias, las suscripciones se recaudan á domicilio por medio de nuestros corresponsales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

9, CALLE DEL GENERAL CASTAÑOS, 9.—MADRID.



DEPÓSITO: PALACIO DE LA EQUITATIVA CALLE DE SEVILLA, TELEFONO NUMERO 555.

Pedir en todas partes esta acreditada y excelente marca de vino tinto fino de mesa. Dirigirse á nuestra Casa Central de Haro (Rioja), para solicitar nota de precios y cuantos datos se deseen conocer.

LA LEGITIMIDAD Y LA HIDALGUÍA

Real Fábrica de cigarrillos y paquetes de picadura de todas clases

DE PRUDENCIO RABELL

CON SUS MARCAS ANEXAS

La Honradez, El Negro Bueno y el Fénix

AGRACIADO POR REAL ORDEN DE S. M. EL REY DON ALFONSO XII CON EL USO DE SUS REALES ARMAS.

Estas marcas son las de mayor aceptación y consumo en España y en las Repúblicas del Norte de América, y las que más se exportan á las demás naciones de Europa.

Los productos de esta Fábrica son elaborados con hojas selectas, procedentes de las mejores vegas de Vuelta Abajo, escogidas escrupulosamente por persona inteligente y en el ramo.

Los cigarrillos son elaborados á máquina, tanto los ELEGANTES y PANETELAS como los corrientes, lo cual, además de su reconocida calidad y buen gusto, garantiza el aseo y limpieza de su elaboración.

Hay constantemente un surtido general, variado y fresco, de ELEGANTES, PANETELAS, BOUQUETES, BOUQUET IMPERIAL, ESPECIALES, CAMELIAS, MEDIO GIGANTES y GIGANTES en papel de algodón, trigo, hilo, arroz, pectoral, berro, pulpa, y pasta de tabaco, orozuz y chorrito.

Al que lo solicite, se le envían precios corrientes de los artículos de la Fábrica, y se sirven los pedidos con esmero y prontitud.

Dirección: Cable, Rabell. Teléfono 1.016.—Correo, Apartado 117.—Paseo de Tacon (Carlos III), 193.—Habana.

